



Signos vitales

Alberto Aguirre

✉ alberto.aguirre@eleconomista.mx

Los otros abrazos

La primera convocatoria a los mandos medios y superiores de las dependencias federales ocurrió en grupos de mensajería instantánea justo después de que —hace una semana— salieran las primeras instrucciones desde Palacio Nacional para mitigar las deportaciones masivas que ejecutará la administración de **Donald Trump**.

La presidenta **Claudia Sheinbaum** autorizó la apertura de los Centros de Atención a Migrantes, que en la víspera había negociado la secretaria de Gobernación, **Rosa Icela Rodríguez**, con los gobernadores de los seis estados colindantes con la Unión Americana.

Enseguida vino el reclutamiento de los voluntarios para trasladarse, a partir del 20 de enero, a las 11 ciudades fronterizas donde se desplegará la estrategia “México te abraza”. Los oficios de comisión les garantizan 1,700 pesos diarios de viáticos y una compensación, adicional a su salario, cuando concluyan su estancia de dos semanas en la frontera.

Las brigadas estaban listas, desde el domingo 19. Los comisionados debían viajar con una mochila y sus efectos personales. “Lleven ropa térmica”, se les instruyó. Cada dependencia federal se comprometió a entregarles chamarras guindas con logotipos.

Cada uno de los nueve centros de atención integral recibieron 1,000 colchonetas. Y deberán contar con los servicios básicos —luz, agua, Internet, drenaje, vías de comunicación— para atender a los repatriados y a las brigadas de funcionarios. Los dos centros de atención operarán con 250 funcionarios federales y estatales.

En Baja California abrirán dos centros de atención, en Tijuana y Mexicali; en Tamaulipas, tres: en Matamoros, Reynosa y Nuevo Laredo. El resto están en Ciudad Juárez,

Chihuahua; Nueva Rosita, Coahuila; El Carmen, Nuevo León, y Nogales, Sonora.

El presidente Trump firmó las órdenes ejecutivas que buscan acabar con lo que denominó “la invasión de la frontera sur” y facultan a las fuerzas del orden a realizar redadas para capturar a los migrantes indocumentados en las llamadas zonas “sensibles”. Un giro de 180 grados en la política migratoria que permitió el ingreso a la Unión Americana de 1.5 millones de migrantes que solicitaron asilo por razones humanitarias.

La estrategia integral de repatriación, bajo la coordinación de Rosa Icela Rodríguez ya está en curso. Para los ciudadanos de otras nacionalidades, el gobierno federal también garantizará ayuda humanitaria mientras permanezcan en el territorio nacional. Para ellos ya funciona una red de albergues, atendidos por el Instituto Nacional de Migración.

Los contactos de alto nivel entre el canciller **Juan Ramón de la Fuente** y los nuevos funcionarios de la Administración Trump está en ciernes.

Efectos secundarios

INTERÉS. El regreso de Donald Trump a la Casa Blanca captó la atención de más de 20.5 millones de personas que siguieron la cobertura binacional y multiplataforma de *Noticias Univision* y *N+* que presentaron **Ilia Calderón**, **Denise Maerker** y **Enrique Acevedo** desde Washington D.C. quienes a la par del seguimiento puntual de los distintos actos protocolarios de la investidura presidencial condujeron distintas mesas de análisis con expertos, diplomáticos y periodistas.

APUESTAS. Los festejos por el cumpleaños de **Jorge Hank Rohn** siempre han sido —incluso en la pandemia— muy concurridos. Pero en los últimos años ha encontrado un rival: el empresario, dirigente sindical y legislador morenista, **Pedro Haces Barba**, quien es anfitrión frecuente de empresarios, periodistas y líderes partidistas en su hacienda de Tlalpan.

PASARELA. La gobernadora de Tlaxcala, **Lorena Cuéllar**, viajó a Madrid. Su paisana, la secretaria de Turismo, **Josefina Rodríguez**, también. Ambas participan en la Feria Internacional de Turismo.